
 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育目標･･･心豊かでたくましく生きる児童の育成 
    めざす児童像･･･なかよく かしこく たくましく やりぬく 
    合 言 葉･･･    「希望の登校 満足の下校」 
                 早寝・早起き・朝ご飯 

神崎町立神崎小学校 

平成３０年１０月１１日 

月９日 

 先日、京都大学の本庶佑教授（７６歳）がノーベル賞を受賞するという嬉しいニュースがテレビから
流れてきました。ノーベル医学・生理学賞という分野での日本人による受賞は５人目だとのことです。 

 本庶教授が研究してきた免疫抗がん剤の基礎研究をもとに日本の小野薬品工業が抗がん剤を開発し、
２０１４年に抗がん新薬オプジーボを出しました。この免疫抗がん剤は健康な免疫細胞を活性化させて
がん細胞を攻撃し、耐性まで減らす治療剤であるとのことです。 
日本人の死亡原因のおよそ３０％が、がんによるものと言われています。この新薬の開発は多くのが

ん患者が待ち望んでいた薬に違いありません。 
本庶さんは、ＮＨＫのインタビューに対して、これまでの研究を振り返り、「自分が何を

知りたいか、はっきりしていないと研究というものはぶれてしまう。何ができるかでなく、
何が知りたいかであって、できることばかりやっていると目標を見失う。常に何が知りたい
か問いかけながら研究をやってきた」と述べました。 
また、受賞に結びついた信念として「教科書がすべて正しかったら科学の進歩はないわけ

で、教科書に書いてあることが間違っていることはたくさんある。人が言っていることや教
科書に書いてあることをすべて信じてはいけない。『なぜか』と疑っていくことが大事だと思
っている」と話していました。 
 疑問を持ち納得できるまで徹底して追求していくことが新たな発見を可能にしていくのだと思いま
す。学校教育の中においては学力を向上させるために「なぜ」「どのようにして」を大切に、自分から進
んで考えたり調べたりする学習を心がけ、分かったことを人に分かりやすく伝えるということを意識し
て学習に取り組んでいくことで、たくさんの「分かった」「できた」という満足感のある学習ができるよ
うに努めています。 

読書の秋、たくさん本を読もう！ 

 既に以前発行の学校だよりにお
いても図書館司書の配置について
お知らせしたところですが、先週
の木曜日（１０月４日）から図書
館司書の黒田さんが司書のお仕事
を始めました。 
 先ずは、如何に子供たちが本を
読む環境を整えるかということで
本の整理から始めています。どこ
にどんな本が置かれているのかが
わからないとなかなか子供たちも
自分から手に取って読む気にはな
りません。ですから本の分類を始
め手に取って読みたくなるような
環境づくりから始めているようで
す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

受付のカウンターも整理されまし

た。 

本を種類ごとに分類して並べてあるので、読みたい本が
早く見つかります。 

暖かな雰囲気ができ
ました。 

図書館司書の黒田さんの紹介 

 黒田留利子さんは、普段は神崎ふれあいプラザにある図書室で司書のお
仕事をされています。今度神崎小学校で、週に１度、お仕事していただく
ことになったので一言ご挨拶をいただきました。 
  「楽しい本がいっぱいです。どんどん足を運んでください」 
 
 
 



 

 

                            

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

楽しい校外学習（３年・社会科） 

 ３年生が町内のスーパーナリタヤさんに
ご協力いただき社会科の学習を行いまし
た。商品がどのようにして陳列され販売さ
れているのか、お店の様々な工夫を現地に
行って自分の目で確かめました。事前に用
意した質問を従業員の方に聞いたり、買い
物に来たお客さんに聞いたりするなど教科
書で学んだことが実感を伴って理解するこ
とができたようです。また、実際にお金を
使って買い物もしました。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

最近の授業風景・実りの秋 

 １０月３日（水）は、町の教育委員会や教
育事務所による学校訪問がありました。子供
たちの話し合いや活動を重視した授業が多く
みられました。子供たちが自分から進んで考
えたり、調べたりする授業をどのように仕組
んでいったらよいのかを先生方はいろいろ工
夫して子供たちの指導にあたっています。ま
た、教科によっては、苦手意識をもち始めた
り、分からなくなり始めたりしているケース
もあります。学校では、学習支援員の先生と
協力してわかりやすい授業をめざしていま
す。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

通学路の緊急安全点検＆下校時の地震想定訓練を実施しました！ 

お客さんに聞きました。 

店員さんに聞きました。 魚は買えないよね・・・ 

分かったことメモしてお
こう・・・ 

 先日（１０月１日・月）、集団下校時に不
審者に遭遇しやすい場所の点検と下校途中に
おける地震対応の訓練を実施しました。保護
者の参加も要請したところ数名の保護者がこ
の訓練に参加していただきました。ありがと
うございました。いろいろな危険や災害に備
えた臨機応変の対応は、基本的なことを教え
ていくことが土台となります。知識が生きて
働くように訓練も時・場所・状況を様々に変
えて実施していく予定です。お家でも話題に
してください。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

神崎町の小学生２１名が参加して通学合宿が行われました！ 

 先月の９月２７日（木）～９月２８日（土）
にかけて町子供会育成連合会と教育委員会主催
の通学合宿が行われました。私も初日の開級式
に参加しました。神崎小からは４年生と５年生
合わせて２１名の児童が参加しました。短い時
間とはいえ親から離れての生活で不安とともに
楽しみも味わいながらとても貴重な体験ができ
たのではないかと恩います。 

 
 
 
 


